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ТАМ, ГДЕ НЕ БЫЛО БЫ НАС… 

 

Великая Отечественная война запомнилась всему русскому народу как 

самая кровавая и беспощадная война за всю историю существования нашего 

государства. Миллионы людей пролили свою кровь, отдали жизнь, отплатили 

страданиями и лишениями ради общей Победы над немецко-фашистскими 

оккупантами. Стоит ли говорить о том, сколько судеб было сломано, ведь всем 

известно, что человек, побывавший на войне, уже никогда не станет прежним. 

Война коснулась всех. Зашла в каждый дом. Забрала самое ценное. Безмолвно, 

подобно смерти, растоптала всё самое дорогое, что у нас было - жизни близких 

людей. 

Сегодня практически в каждой семье нашей страны есть как минимум 

один родственник, внёсший свой вклад в защиту Родины. Моя семья                 

не является исключением. Кузнецов Алексей Петрович – советский ас, 

участник боевых действий на ленинградском фронте, участник финской войны, 

гражданской войны в Испании, а также русско-японской войны.                        

По совместительству он – мой прадедушка. Человек, посвятивший свою жизнь 

небу, на счету которого свыше трёх тысяч боевых вылетов, но обо всём по 

порядку. 

Мой прадедушка родился в Златоусте в 1918-м году. Был участником 

аэроклуба с самого детства. Окончил лётное училище в 1936-м году. Начал 

свою военную карьеру в 1937-м и был направлен в Испанию для борьбы               

с фашизмом. После двух лет войны в Испании был перенаправлен обратно         

в Советский Союз для участия в советско-финской войне. Всё это время он 

летал на самолёте. Во время войны стал командиром эскадрильи истребителей. 

После окончания зимней войны участвовал в Великой Отечественной. 

Довольно-таки быстро его заметило командование ленинградского фронта         

и в 1942-м году его назначили на самолёт Ли-2, поставленный по «Ленд Лизу».  

 

 



Его приоритетной задачей была эвакуация детей из блокадного 

Ленинграда. До середины 1943-го года он выполнял данную задачу и успешно 

эвакуировал около трёхсот детей, рискуя своей жизнью. Позже его снова 

переназначили командиром эскадрильи истребителей. 

Во время очередного боевого вылета эскадрилья была вынуждена 

разделиться.  После этого мой прадед и его товарищ были сбиты над вражеской 

территорией и, соответственно, попали в плен. Но, благодаря многолетнему 

мастерству обоих пилотов  они с лёгкостью смогли угнать самолёт противника 

и вернуться на союзный аэродром. Было бы глупо надеяться на мирное 

приветствие со стороны советских зенитчиков, и естественно они попали под 

обстрел. Но после приземления всё стало понятно, и мой прадедушка 

продолжил свою службу вплоть до 1945-го года в рядах Красной армии.            

По итогу войны он получил орден Красной звезды,  медаль «За взятие 

Будапешта», медаль «За оборону Ленинграда», орден Великой Отечественной 

войны,  но самой главной наградой является орден Александра Невского, 

полученный за эвакуацию детей. 

После войны мой прадедушка устроился на аэродром в Магнитогорске       

в возрасте 27-ми лет на должность старшего диспетчера по полётам, где             

и проработал до 1962-го года. В тот год он сильно заболел и не мог справляться 

с поставленной должностью, а в 1963-м году покинул нас, оставив в память       

о себе только лучшие воспоминания и поступки.  

Подводя итоги, хочется сказать, что моя семья очень гордится им. Его 

вклад в Победу был неоценим, его помощь жителям Ленинграда была 

легендарна.  Жизнь одного спасённого ребёнка очень дорого стоила в то время, 

не смотря на устоявшееся мнение, что на войне жизнь обесценивается. Для 

меня мой прадедушка является примером мужества, силы, доблести и отваги     

в одном лице. Какие-бы награды у него не были, сколько бы похвал ему не 

говорили, он всегда оставался с семьёй и посвящал ей большую часть своего 

времени. Храня память о нём, мы отдаём ему свой долг, ведь пока подвиг 

наших бабушек и дедушек не забыт – они живут с нами, в наших сердцах.         

Я считаю, что необходимо по достоинству ценить принесенную ими жертву, 

ведь она была ради нас, ради нашего будущего и чистого неба над нами.  

Я не могу себе представить, какое будущее могло нас ожидать, если бы 

они не встали за свое и наше будущее! 
 

        
 


